

Fecha: 29-01-2026

Medio: El Líder

Supl.: El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Kast hace llamado a la unidad latinoamericana pese a diferencias

Pág. : 12

Cm2: 563,7

VPE: \$ 515.265

Tiraje:

Lectoría:

5.200

15.600

Favorabilidad:

No Definida

Ese a diferencias

Iforo en Panamá el Presidente electo dijo que la región "ha estado cada por falta de carácter (...) Han fallado los gobiernos de todos los signos".

iática Lindsay

residente electo José Antonio Kast partió por primera vez en su encuentro como reante del país. Lo hizo en el Foro Económico Iberoamérica Latina ibe 2026 en Panamá, que llamó a la unión latinoamericana, pese a las diferencias políticas e casas.

is 11 minutos, Kast en las 25 comitivas es, entre ellos los países de Brasil, Lula de Bolivia, Rodrigo de Ecuador, Daniel a su asunción el 11 de junio, y luego se refirió ento de la región. situación de América no admite eufemismos. Nuestra región no ha estancado por ideas, ha estado pa en muchos lugares, falta de carácter", filones de latinoamericanos siguen atrapados en la pobreza, en la indad, en la inseguridad, el miedo. Y eso no aradoja académica, ni fracaso político",



KAST INVITÓ A LOS MANDATARIOS ASISTENTES AL CAMBIO DE MANDO.

insistió.

En ese sentido sostuvo que "quiero hablar de una unidad, pero no como una consigna emocional, sino como una obligación institucional (...) La unidad no significa renunciar a lo que uno cree, significa entender el lugar que uno ocupa cuando gobierna. Un presidente no administra una trinchera, un presidente lidera una nación".

Luego destacó la reu-

nión que sostuvo Da Silva. "Con él he tenido diferencias. En esa mesa no se sentó el candidato presidencial que salió electo, ni (el que) tiene en cabeza una disputa ideológica", dijo, agregando que lo hicieron dos presidentes "pensando en cómo defendemos los intereses de nuestros pueblos".

En esa línea planteó que "algunos países estamos estancados porque se ha tol-

rado demasiado tiempo la mediocridad, la improvisación y la excusa permanente (...) Han fallado los gobiernos, de todos los signos y esto es transversal".

Kast agradeció además al presidente de Bolivia, Rodrigo Paz, quien ofreció los puertos terrestres de su país para que Chile se conecte con Brasil en un corredor biocéntrico.

Antes, Kast destacó la cita con Lula asegurando que "trasciende cualquier diferencia política o ideológica que podemos tener, porque lo que nos mueve a todos es mejorar la calidad de vida de nuestros compatriotas". En ese aspecto dijo que hablaron de corredores en el sector "y mucho de energía renovable".

Por X, Lula contó que abordaron "la necesidad de promover la estabilidad regional, fortalecer la seguridad pública e intensificar las acciones conjuntas para combatir el crimen organizado, reconociendo la importancia de la cooperación para enfrentar desafíos comunes". Agregó que espera una cita de cancilleres en los próximos meses.



SE ESPERA QUE EN 2070 LA POBLACIÓN DEL PAÍS SEA DE 16.972.558.

INE estima que la población llegará a 20 millones en junio

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) dio a conocer ayer los resultados de las Estimaciones y Proyecciones de Población, base 2024 (EEPP 2024), en la que reveló que en junio de este año la población en Chile superará los 20 millones de personas.

En concreto, el organismo aseguró que la población llegará a 20.150.948 personas y que alcanzará su punto máximo en junio de 2035 con 20.643.490 habitantes.

Por X, Lula contó que abordaron "la necesidad de promover la estabilidad regional, fortalecer la seguridad pública e intensificar las acciones conjuntas para combatir el crimen organizado, reconociendo la importancia de la cooperación para enfrentar desafíos comunes". Agregó que espera una cita de cancilleres en los próximos meses.

En esa línea el INE indicó que espera que la natalidad

siga estando bajo el nivel de reemplazo (2,1 hijos por mujer), con una Tasa Global de Fecundidad (TGF) que disminuiría de 1,06 nacidos vivos promedio por mujer en 2024, a 0,92 en 2026.

Asimismo, espera una reducción progresiva del saldo migratorio en el mediano plazo, con una estabilización hacia el 2040.

También reveló que el descenso de la natalidad ha reducido la base de la pirámide poblacional, lo que se seguirá acrecentando, por lo que para el 2070 las personas de 65 años o más llegarán al 42,6% del total y los menores de 15 años se reducirán a un 7,2%.

Aseguró que en 2028 habrá más personas mayores de 64 años que menores de 15 años y que en 2045 la primera triplicará a la segunda.



YA HABLÓ DE VOLVER A "RECONSTITUIR" LA "UDI POPULAR".

Longueira concretó retorno a la UDI tras 5 años de alejamiento

A través de una carta enviada a amigos y militantes del partido, el exsenador Pablo Longueira confirmó ayer que volverá a militar en la UDI, partido que fundó junto a Jaime Guzmán, y al cual renunció en 2021 luego de 37 años y asediado por el caso SQM, en el que fue absuelto.

"Con profunda alegría

les comunico (...) que después de un largo periodo de discernimiento, el domingo me reinscribí en la UDI y ayer me han aceptado como militante (...) En esta nueva etapa de la vida, que siento que estoy comenzando a vivir, quiero volver a colaborar, con un granito de arena, a construir un país más justo", dijo Longueira, quien

hace días criticó duramente al gabinete del Presidente electo José Antonio Kast por la ausencia de políticos avezados.

Longueira añadió que en esta nueva etapa quiere "volver a colaborar para que esta nueva transición que comenzó con el triunfo del Plebiscito del 4 de septiembre del 2022, sea tan exitosa como la que

nos tocó participar cuando retornamos a la democracia (...) Tenemos nuevamente una oportunidad histórica de retomar el camino al desarrollo y creo que así como la UDI Popular fue decisiva en la transición anterior, también lo debe ser en esta oportunidad", dijo sobre el movimiento que promovió en los '90.